



Stadtplanungsamt

Datum: 2015-01-16

Beschlussvorlage

Drucksachen-Nr.
B-6075/2015

Beratungsfolge	Sitzungstermin
Ausschuss für Stadtentwicklung, Wirtschaft und Umwelt	17.02.2015
Stadtverordnetenversammlung	10.03.2015

Titel:

Die zwischen Industriestraße und Dämmchenweg gelegene Verbindungsstraße soll den Namen "Grundgrabenweg" erhalten.

Beschluss:

Die Stadtverordnetenversammlung beschließt:

Die zwischen Industriestraße und Dämmchenweg gelegene Verbindungsstraße erhält den Straßennamen „Grundgrabenweg“.

Finanzielle Auswirkungen: [ja]

Gesamt				Produktkonto
-aufwendungen	[ja]	300	EUR	54110.522190
-auszahlungen	[nein]		EUR	
Auswirkung Folgejahre:	[nein]		EUR	

Bestätigung Kämmerin/Abt.-Ltrn. Haushalts- und Geschäftsbuchhaltung:

Veröffentlichungspflichtig

Bürgermeisterin

Amtsleiter

Sachbearbeiterin

Erläuterung/Begründung:

Die Stadt Luckenwalde suchte einen Namen für die fertig gestellte Erschließungsstraße („Arbeitstitel „Spange“) zwischen Industriestraße und Dämmchenweg. Die Straße dient der besseren Erschließung der Grundstücke im Industriegebiet und soll das angrenzende Wohngebiet vom Schwerlastverkehr entlasten.

Die Fahrbahnlänge beträgt 255 Meter mit einer Breite von 6 Metern. Sie besteht aus Asphalt und ist einseitig mit einer Regenrinne versehen. Die Verbindung kann von Fußgängern, Radfahrern und Kraftfahrern genutzt werden. Von der Industriestraße bis auf Höhe der parallel verlaufenden Straße „Im Grund“, wurde einseitig ein breiter Gehweg mit einer Breite von 1,50 Meter in Betonpflaster hergestellt.

Auf einen Bürgeraufruf wurde absichtlich verzichtet, da Anlieger dort keinen Wohn- und Geschäftssitz haben und voraussichtlich auch nie haben werden.

Herr Dietrich Maetz hat uns bei der Namenssuche mit seinem stadthistorischen Wissen unterstützt.

Parallel zur neuen Straße gibt es bereits die Straße „Im Grund“. Dieser Name bezieht sich auf den in diesem Gebiet entspringendem „Grundgraben“. In dem 12. Vortrag der Luckenwalder Stadtgeschichte über das Elsthal, hat Herr Dietrich Maetz 2006 auch den Dämmchen- und Grundgraben erwähnt.

„...Der Dämmchengraben ist ein kleiner Bach. Er entspringt in den Kolonistengärten und vereinigt sich mit dem aus Richtung Schwarzer Weg kommenden Grundgraben.“ Inwieweit beide Bäche im alten Industriegelände zugeschüttet oder überbaut wurden, konnte nicht ermittelt werden. In jedem Fall unterquert der Dämmchengraben die alte B 101 hinter der ehemaligen Gaststätte „Waldfrieden“ und fließt durch die Teichwiesen in Richtung Elsthal. Herr D. Maetz unterbreitete zwei Vorschläge:

1. Grundgrabenweg
2. Am Grundgraben

Es wird der „Grundgrabenweg“ zur Beschlussfassung gebracht, da es in Luckenwalde mehrere Straßen mit dem Zusatz „Am, An, Im, IN, Zum, Zur“ gibt und es somit leicht zu Verwechslungen kommen kann.

Anlagen:

Lagekarte